

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 4 DE OCTUBRE DE 1904

NUMERO 708

Manuel Collado Manuel Alvarado h. PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana v. de Echeverría. Set. 4.

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental	Guadalupe
Teléfono 729	Teléfono 821

AL SIGLO NUEVO

A HERRERO & C^o

ALMACÉN DE TIENDA Y DE NOVEDADES

Se acaba de recibir extenso y variado surtido de sombreros adornados para señoras y niñas elegantísimos y á precios sumamente moderados, gorras fantasía para niños. Sobretodos y capa para señoras última novedad. Completo surtido en telas de lana, corsets de seda, adornos cuellos encaje, pasamanerías, ropa blanca, perfumería, guantes é infinitad de artículos.

Para caballeros constituyen nuestra especialidad las corbatas, camisas, cuellos, ropa interior y esmísimos.

EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^o,
(antes Pagés hermanos sucesores).

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA
ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS
Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9
Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur Mayo

Harina GALLITO

Avisamos á los consumidores de harina Gallito que tengan cuidado al comprarla. Hay comerciantes poco escrupulosos que toman nuestros sacos marcados y los llenan con otras harinas, ó los revuelven con clases inferiores.— J. B. MORS & C^o.—Agosto 30.—1m.

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

— SERVICIO ATLAS —

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos, ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse.—W. SACHS REPRESENTANTE
Junio 5.

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceño
REDACTORES, Leonidas Briceño, Segundo Ispizua, Modesto Martínez
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica. Avenida 5^a, Costa APARTADO 109 Teléfono N^o 96

Nombramientos en Rusia ESCARAMUZAS

San Petersburgo, 1^o.—Se ha dado principio á la reorganización de la armada. De buena tinta se sabe que el almirante Donbasoff, Jefe principal del despacho técnico del almirantazgo, será nombrado ministro de Marina en lugar del viceministro Avralin. También será nombrado al puesto de jefe honorario de la sociedad de la Cruz Roja en vez del almirante Kramer, fallecido hace poco. El ministro de la Guerra ha publicado el siguiente despacho fechado el 30 en que el general Sakharoff, da parte de un ataque hecho á la vanguardia japonesa en Yentai el 25. El combate fué comenzado por éstos que atacaron la posición ocupada por los rusos en Onlitaido, situada á 20 millas al Sur del río Hun. Los rusos se retiraron y enseguida contramarcharon y ocuparon la posición del enemigo en Omittis situada al Norte de Yentai haciéndoles retirar el enemigo hasta el último lugar. En esta operación los rusos tuvieron 4 bajas solamente mientras las del enemigo ascendían á 20.

Movimientos rusos y japoneses Sitio de Puerto Arturo

San Petersburgo, 1^o.—Kuropatkin está concentrando sus fuerzas en Tieling. Parece que Mukden se ha salvado de los horros de una batalla. Muestra tanto hay gran actividad comercial en la sagrada capital, especialmente en pieles. La fuerza japonesa que se hallaba en Davan sobre el Liao, hoy marchó con dirección de Saumontin. Otra fuerza se halla cerca de Tie, Han Hang con su centro en Sheliche Banjap. Mientras Kuroki con una inesperada fuerza de ginetes marcha por los desfiladeros de las montañas hacia el Este. Dentro de dos semanas Kuropatkin habrá sido reforzado con el 3^o cuerpo del ejército, el mejor del ejército ruso. Hasta que haya llegado esta fuerza no es probable que el jefe ruso ofrezca batalla. El cambio en la táctica de los sitiadores de Puerto Arturo en atacar por toda la línea simultáneamente hace doblemente difícil la tarea de Stoessel, porque ya no puede concentrar las reservas en un solo lugar como ha hecho hasta la vez. Las probabilidades de éxito de parte del enemigo son así proporcionalmente aumentadas.

Los japoneses se fortifican

Mukden, 1^o.—Se ha verificado gran cambio en la situación. Parece que los japoneses están adoptando tácticas defensivas habiendo fortificado una posición al Noroeste de Yentai.

Bandoleros chinos

Harbin, 1^o.—Una cuadrilla de bandoleros intentaron anoche destruir la vía férrea cerca de las estaciones de Lantziun situada á 150 millas al Norte de Harbin Mataron el centinela é hicieron algún daño antes que fueran sorprendidos por un destacamento de tropa, que se despachó á capturarlos. Antes de amanecer fué reparado los daños.

Actividad japonesa

Cuartel General del Segundo Ejército Japonés, setiembre, 25. Vía de Pusan 30.—Hasta diez millas distante de Liao Yang se ha cambiado el ancho de la vía férrea. Dentro de 3 ó 4 días se espera inaugurar el tráfico. No se ha verificado cambio alguno en la situación. Las avanzadas japonesas están situadas á 15 millas al Norte de esta son diarias las escaramuzas con el enemigo.

Junco chino capturado.

Asalto á Puerto Arturo
Chefi, 1^o.—Un cazatorpedero japonés desembarcó cerca de esta noche, 15 cuiles chinos que habían tomado de un junco chino que intentaba pasar el cordón bloqueador, llevando correspondencia de Puerto Arturo. El junco fué quemado. Diez los chinos que han sido retenidos á bordo del cazatorpedero dos rusos disfrazados como chinos y que probablemente perecieron en las llamas varios chinos. Chinos que salieron de Puerto Arturo, el 26 confirman las noticias recibidas el 25 de que el asalto fué

una repetición de los ataques anteriores, penetrando los japoneses con intrepidez en las posiciones rusas, pero no podían permanecer en ellas á causa del fuego nutridísimo de las fortalezas rusas.

¿Nueva República en América?

Washington, 1^o.—Se ha dirigido una solicitud al Gobierno americano para que reconozca un nuevo estado en este continente. Este es el libre estado de Conani. El secretario interno Loomis ha investigado el asunto y ha averiguado por medio de los representantes en ésta de Francia y el Brasil, que no existe justa causa para intervenir con las pretensiones del Brasil.

Triunfo de los japoneses

Londres, 1^o.—Avisa el corresponsal del Morning Post, en Shanghai que los japoneses triunfaron en una batalla que se verificó en las cercanías de Mukden.

San Petersburgo, 1^o.—De fuente fidedigna se sabe que se libró cerca de Mukden un redido combate que dió por resultado la retirada de las avanzadas rusas. El grueso del ejército ruso se encuentra todavía en Mukden.

Mejores días para Rusia

San Petersburgo, 1^o.—Por el momento la prensa rusa desatiende la guerra de Extremo Oriente para extender la enborbujana al Príncipe Siatopolk Mirsky que hoy toma posesión de la cartera de Ministro del Interior, pues señala el principio de un régimen liberal. Todos los diarios publican el discurso que pronunció el Ministro con motivo de la recepción que dió ayer á los empleados en el ministerio. Todos los artículos de fondo respiran un tono de alivio por la conclusión del régimen establecido por von Plehve y suma satisfacción por la inauguración de mejores días para Rusia.

Oficial

No habiendo aceptado el doctor don J. Ramón Gallego el puesto de Médico del Pueblo interior del circuito 8^o de esta provincia, se reorganizaron esas funciones en el recinto del circuito 2^o durante un mes, término de la licencia que por el citado acuerdo se concedió al doctor don José María Cuadra para separarse de aquel puesto.

—Habiendo en el Presupuesto una partida de tres mil colones asignada para la apertura de un camino á Santa Clara, y siendo indispensable proceder á los estudios preliminares, se acuerda que con tal objeto la Sección de Obras Públicas mande hacer una exploración general, é informe del resultado á esta Secretaría para disponer lo conveniente.

—En vista del estado de suma pobreza en que se encuentra la señora Julia Quesada Soto á causa de la muerte de su marido, que ocurrió en el desempeño de sus funciones como empleado público. Se le asigna una pensión de veinte colones mensuales.

Notas de Heredia

1^o de octubre.—Hay mucho entusiasmo por las fiestas cívicas que se verificarán en esta ciudad los días 11, 12 y 13 de diciembre. Dicho entusiasmo se debe á que hace como siete años que no se celebran fiestas en Heredia. Los señores don Miguel Rodríguez, don Saturnino Meléndez, don Víctor Vargas, don Juan Gutiérrez y don Jesús Dobles han sido comisionados por la Municipalidad para levantar la contribución y para organizar las fiestas.

—Gravemente enferma se encuentra doña Mercedes v. de Fonseca, madre del distinguido caballero don Francisco Fonseca.

—El ocho del corriente dará una función en esta ciudad la Compañía dramática nacional que dirige en San José el maestro don Eduardo Cuevas. Una parte del producto de esa función será para la Sociedad de San Vicente de Paul.

—Ha sido nombrado Presidente Municipal don Luis R. Flores, en lugar del doctor don Manuel J. Flores que renunció el cargo de municipal.

—Ha sido transferida para el veinticuatro la velada infantil que se pensaba dar el 15 del presente.

—Entre nosotros se encuentra la delicada cantante sefíctica Zelmitra Segreda.

—También se halla entre nosotros el doctor don Fernando Vazquez acompañado de su señora.

—El día del descubrimiento de América será celebrado con unas espléndidas carreras de caballos. Los caballeros que van á disputarse las cintas irán uniformados y divididos en dos partidos.

—En la semana entrante quedará fundado en esta ciudad el "Club Sport herediense". Tendrá por objeto organizar juegos y paseos campestres.

—También será fundado el "Círculo de Recreo" cuyo fin es el de fomentar las reuniones sociales en forma de bailes, veladas etc.

—Según datos que se hallan en el movimiento político de la próxima lucha estará en su ardor en esta ciudad á mediados de este mes. Dos partidos celebrarán pronto una reunión general.—Corresponsal.

Rifirrafe josefino

Varios escándalos

El Inspector de Policía Mariano Sibaja conduxo al cuartel de su cuerpo a un joven de apellido Valle, por haber amañado con un rival a una muchacha de las que habitan en Cuesta de Moras.
— José Fuentes fué capturado y conducido a la Agencia 1ª para su juzgamiento por haber amañado con puñal a don Alberto Bertolini.
— Rodrigo Rodríguez fué detenido por un policía por haber hurtado a don José María Cabezas un sombrero. Rodríguez se encontraba en esos momentos en lamentable estado de ebriedad.
— Por haber faltado a la moral y buenas costumbres, fué detenido y presentado en el cuartel de policía Manuel Noguera.
— Por haber desquiciado unas brujas en la vía pública fueron conducidas al cuartel los señores Octavio Quirós y Beñor Vargas.
— Por haber escandalizado y desobedecido a la policía, fué conducido a este mismo establecimiento, Francisco Valdés.
— Por iguales faltas a las cometidas por Valdés, fueron detenidos los individuos Manuel Mena, Delmín Quirós, Federico Córdoba y Ana Ramírez.

Homicidio frustrado

El criminal huye

El sábado próximo pasado ocurrió en Jiménez el hecho siguiente: Entre Enrique Rodríguez y Manuel Morales Arías hubo un altercado que terminó a bala, saliendo herido en el abdomen y en la nuca del brazo derecho, el último de las citados individuos. Como de costumbre, una hija de Eva fué la causa de la muerte. El Médico de Pabellón de Diáspulos doctor Sagredo reconoció al herido. Guistipán que las heridas no revestían carácter grave y que a pesar de haber perforado la del abdomen, un tunel de 0.15 centímetros, no tocó siquiera al peritónico, resaliando el proyectil, según se dice vulgarmente, entre cuero y carne. El doctor Sagredo pudo extraer las balas de las heridas.

Morales se encuentra bien, y el heridor, tan presto cometió el hecho, huyó, sin que hasta ahora se haya dado con él.

Jira

campestre dedicada a don Tobías Zúñiga

El domingo a las nueve de la mañana salieron de esta capital, en el tren del Pacífico, varios caballeros que dedicaban un almuerzo en el campo a don Tobías Zúñiga, Ministro de Hacienda y Guerra.
El lugar designado para la fiesta fué un río en los alrededores de la estación de Turricóres. Asistieron al pique las siguientes personas: Genero Matamoros, Santos Pastor, Rafael Fonseca, Vicente Montero, Antón Chinchilla, Gregorio Martín, J. F. Mendoza, M. F. Fernández, Cipriano Soto, Federico Herrera Gómez, Ricardo Mongui, J. R. Mora E., Elías Mora G., Ramón Aguilar L., Juan Alvarado C. B., Paul Barron, Luis Castro U. y algunos miembros de la familia del obsequio.
Durante el almuerzo y durante todo el día reinó la más franca cordialidad y el más sincero entusiasmo. Los manjares espléndidos y los buenos vinos contribuyeron a hacer más agradable el día.
A las cuatro y media de la tarde regresó a esta capital la comitiva, guardando todos muy buenos recuerdos de la simpática fiesta.

Kamimura

vigila a Vladivostok 500.000 japoneses en Manchuria

San Petersburgo, 2.—El almirante Kamimura está vigilando Vladivostok a fin de impedir que la flota rusa salga a hacer otra correría. Kuropatkin está despacificado a la idea de hacer todos los esfuerzos que le están llegando a fin de permitir descansar a la tropa que asustó por el recio del combate de Liao Yang. Los cruceros San Petersburg y Smolenski, regresan a aguas rusas. Tienen orden de juntarse con la escuadra del Báltico que está surta en Libau. El acorazado Orel zarpó de Cronstadt con destino a Libau a fin de tomar parte en las maniobras que allí están verificándose. Según anuncia el Rús, la flota del almirante Rojestoyski no pasará por el canal de Suez debido al gran estado de navas rotas. También por ciertas consideraciones políticas. Debido a la actitud de la Gran Bretaña, el único recurso es adoptar los medios para proveer los marjales de combustible. Estos recursos presentan gran dificultad. Se calcula que se ocuparán tres meses en la travesía. Se calcula que el Japón ya tiene en el teatro de operaciones 500.000 hombres.

Tembor

EN ITALIA

Roma, 1º.—El Sur de Italia fué visitado hoy por un fuerte tembol de tierra acompañado de lluvias torrenciales. La mayor fuerza del tembol se sintió en Calabria.

Inactividad de los beligerantes

Mukden, 1º.—La prolongada inactividad por ambas partes, demuestra claramente que la batalla de Liao Yang señaló el fin de la primera fase de la guerra e hizo necesario de allí en adelante la adopción por los japoneses de nueva táctica, porque ya está probado que si se quiere hacer a los rusos aceptar una batalla decisiva es necesario que se verifique ésta en terreno escogido y bajo condiciones impuestas por ellos.

El ejército ruso

San Petersburgo, 1º.—Los más entendidos en la materia, opinan que los japoneses no se dirigen a Mukden sino a Fiding. El objeto de

Rusia es colocar en el teatro de operaciones 500.000 hombres divididos en tres ejércitos. El general Linevitch tendrá el mando del tercero. Una vez que esté completo todo se hará cargo de la dirección de la campaña el Gran Duque Nicolás Maschalevitch, acompañado de un Estado Mayor compuesto de los más competentes estratégicos del Imperio.

Movimientos de Kuropatkin

San Petersburgo, 2.—Kuropatkin está concentrando su ejército en el río del Tí, lo que demuestra que no aceptará batalla en Mukden. Mientras tanto, el ejército japonés avanza por toda la línea. Los flancos occidental y oriental han sido hasta la vez más agresivos.

La salud de Lady Curson

Walmer Castle, 2.—Son tan favorables los síntomas de Lady Curson que los médicos han resuelto suspender los boletines.

Triste accidente en Dos Millas

UN JAMAICANO MUERTO

Un jamaiicano llamado Shand, residente en Coal Pit Castle, vía a Limón, fué muerto por la caída de un árbol en Dos Millas el martes.
Unos españoles estaban cortando árboles y el desgraciado hombre, camino de su finca, pasó en el momento en que un gran árbol caía.
Los hacendados no se dieron cuenta de la desgracia.
Por la tarde otro negro que pasaba vivió una bota que salía de entre las ramas de un árbol caído.
Se abrió paso con su macheta y vino horizado un cadáver enredado entre el ramaje.
El negro buscó auxilio y el cadáver fué retirado.
Además de la cabeza mutilada tenía el resto de la pierna rota.

Noticias diversas

Buenos Aires, 1º.—Noticias de Montevideo que de la frontera del Brasil se han recibido informes que corren rumor de que la revolución marista han fusilado a su jefe Basilio Muñoz. Lo acusaban de traición por haber firmado la paz.

Washington, 1º.—En la Secretaría de Estado se dice que el ministro Barrett, correa del Gobierno de Panamá ha arreglado satisfactoriamente la disputa relativa a la jurisdicción de la zona de cañales.

Denver Colorado, 2º.—A causa del rompimiento del dique del depósito de agua con que se abastecía la población, fueron barridas cinco cuadras de edificios de la villa de Trinidad de este Estado; la desgracia se debió al desborde del río de Las Animas. Calcularse la pérdidas en \$9.000.000.

Tanger, 1º.—Ha sido asesinado el Gobernador del pequeño puerto de mar de Arzela. El asesinato fué cometido por las tribus vecinas en venganza por haber el Gobernador encarcelado a los miembros de dicha tribu. Los asesinados pusieron en libertad a los presos y pararon a varios de los habitantes de la zona. El autor del hecho pidió auxilio a Mahomed, el Aorree representante del Sultán en Tanger.

Roma, 1º.—En nombre del Comité, el General Riccatti Garibaldi presentó al ministro de R. R. E. L. Titoni y a los embajadores de Gran Bretaña y Francia una protesta contra el Gobierno de Macedonia por no admitir la paz. En la sesión del día se presentó también una copia al embajador de Turquía.

Londres, 2.—Ayer murió sir William Vorna Farzourt.

Berlín, 2.—El banco dueño del gran ferrocarril de Venezuela rechazó la oferta del 65 por ciento del valor nominal de los bonos, que le hizo el General Vial, ministro de Hacienda de este Gobierno. Hoy regresó a ésta, procedente de París, el General Vial.

Washington, 2.—El diputado Epaura de How, manifestó ayer al Presidente que 16 miembros del comité de la Cámara encargada del comercio doméstico y extranjero, acordaron hacer poco un viaje a Panamá, embarcando en esa ciudad el día de hoy para ir a inspeccionar los trabajos del canal. De este modo adquirirán conocimientos definitivos, que les serán valiosísimos para la futura legislación. De Santo Domingo se ha recibido aviso de que la República negra ha comprado un navío de guerra y ha pedido armamento a Alemania. Se espera que el lunes de guerra le dará fuerza de octubre. El Gobierno actúa está haciendo más fuertes su posición cada día. Se espera que una vez que llegue el navío de guerra estará bien asegurado contra fuerzas trastroras. Dice un despacho de Berlín que la guerra con el Japón está motivando mucho desaliento en Polonia. Se han publicado varios artículos acerca de una revolución en el Imperio conservador aconseja se preste auxilio a Rusia esperando así obtener concesiones para Polonia.

Ciudad de México, 2.—El Vice-Presidente Ramón Cerral visitará la exposición de San Luis como representante del Presidente Díaz. Será acompañado de una comitiva compuesta del Gral. Luis E. Torres, el sub secretario de Hacienda Roberto Núñez y otros. Partirá a mediados de esta semana.

ACERCAMIENTO FRANCO-ALEMÁN

París, 2.—Empieza a tomar un aspecto favorable el movimiento en favor de un acercamiento franco alemán. En la reciente reunión de caudillos revolucionarios que tuvo lugar en Cambrann el señor Jaurec redactó una serie de energías resoluciones que fueron adoptadas, en que exalta al Gobierno para efectuar lo más pronto posible la reconciliación de los dos países. Como los socialistas acudidos por el Japón dominan el equilibrio en el parlamento, estos pasos dados por ellos en favor de la reconciliación se consideran significativos. Las resoluciones se leen como sigue: Esperamos con entusiasmo el día en que Francia y Alemania estén completamente reconciliadas median-

te la poderosa influencia socialista que existe en ambos países y que obrarán de acuerdo en toda la Europa por el progreso, la civilización, el engrandecimiento del trabajo, el desarrollo de la ciencia y el arte, la extensión de la paz internacional y el desarme de las grandes potencias, permitiendo así que se utilicen los inmensos presupuestos para la mejora internacional en lugar de dejarse devorar por la guerra ó la paz armada, comentando las resoluciones un importante funcionario, dijo que la acción de los socialistas da impetu a la reconciliación de los dos países. Los acuerdos suscritos por la guerra franco prusiana trascurrirán otros dos lustros antes que Francia tenga un gobierno suficiente fuerte para llevar a cabo el rapprochamt.

Balneario

en Puntarenas

Marchando hacia el progreso

Bajo los auspicios de un Gobierno que no quiere daría muerte, después de una rápida batalla que ganó el 4 de Febrero, Puntarenas ha entrado ya en una era de prosperidad y adelante bajo la égida de una municipalidad activa cuyas disposiciones cumple y acata un Gobernador diligente y progresista.

Desde hace algunos años las miradas de nuestro pueblo se fijan en Limón porque ese puerto apesar de su mala situación y de ser una rada abierta sin grandes condiciones, sea la verdadera ventura en el comercio de dos compañías de Costa Rica By, y la United Fruit Cy, en un emporio comercial de grandísima importancia.

Puntarenas en cambio, unida al interior tan sólo por una mala carretera, careciendo siempre de los auxilios que a manos llenas prodigan los gobiernos a Limón, ha logrado, gracias al constante esfuerzo de sus hijos, surgir con paso lento pero seguro y a manera de seguro por costas en un lugar momentáneamente entre los puertos de las costas del Pacífico.

Ayer no más terminó la mala guerra que contra Puntarenas declaró el gobierno anterior; quitado ese estorbo, anulada la rómora, el puerto entra de lleno a una vida activa que nos llena de halagüeñas esperanzas.

Durante el verano pasado miles de personas visitaron nuestro puerto del Pacífico y a la vez que admiraban la belleza y extensión de sus encantadoras playas, lamentaban la ausencia de un balneario, que sería un atractivo que añadiría a los muchos con que cuenta.

Por eso fué grande nuestro goce al ver en "La Gaceta Oficial" la licitación para construir una casa de baños.

El edificio reunirá toda la comodidad y seguridad que requieren esta clase de construcciones; tendrá catorce metros de largo por seis de ancho, rodeada de hermosos corredores, con cuartos cómodos, baños de agua dulce y salada, oficinas de administración y cantinas; y tendrá anexo un baño de mar protegido de los ataques de las faras marinas, con seguros enrejados de alambre. Puntarenas será, pues, el lugar de moda de nuestros veranos. Cumpálenos felicitar por tan señalado adelanto a la Municipalidad, al Gobernador y a los amables y expansivos puntarenenses.

Aclaración

Debo hacer una aclaración respecto al escrito "A quien sea," publicado en este diario, con motivo de la traidora acusación lanzada por un empleado de la Compañía Cnevas de que uno de los cronistas de EL NOTICIERO negoció con una de las entradas obsequiadas a este diario. Yo negué categóricamente tal acusación y la niego, pues es falso de toda falsedad el hecho. Las entradas de oficio son tarjetas de abono, entradas permanentes, válidas para todas las funciones; y en este sentido, lo que por despecho, ingenua ó mala fe, aseguran algunos de los cronistas de EL NOTICIERO dos entradas comunes a lunetas, iguales a las que se venden a todo el mundo, no entradas ó tarjetas de abono; y yo la vendí, una de ellas, por menos de su valor, en un colón, al joven Enrique Saborio, para comprar, "con su valor," una entrada a palco de galería. Hubo un este negocio sucio? Habí fraudel Exploité a la Compañía?

Lo habido en todo esto son las verdades dichas por EL NOTICIERO a la Compañía. De una cuestión de interés general, se ha tratado de hacer por los de la Compañía una cuestión chiquita y personal. Tengo entendido que los Redactores de este diario, a uno de los cuales pertenece la crítica que tanto escorzar ha causado, sostendrán los cargos formulados respecto a la "troupe" de Cnevas. Se verá si hubo razón y fundamento en las críticas ó hubo injurias, como asegura, falsamente, el "Amigo" de la Compañía. Esto se hará una vez dilucidada esta cuestión chiquita, que se ha provocado para desvirtuar la cuestión grande, la verdadera cuestión, la verdadera madre del cordero. Todo se andará.—F. BORGES P.

Corte Suprema

de Justicia

Ayer a la 1 p. m. celebró sesión la Corte Suprema de Justicia con asistencia de los Magistrados don Alejandro Alvarado, Presidente; don A. Zambrana, don M. V. Jiménez, don J. F. González, don N. Ormazón, don R. Bustamante, don Ezequiel Herrera, don E. Castro U. y secretario don Alfonso Jiménez.

—Abierta la sesión se dió lectura al acta de la anterior; fué aprobada sin objeción.

—Entraron los Magistrados don Luis Dávila, don Alberto Brenes C. y don B. Serrano.

—Fué leída una comunicación del señor Juez Civil de Alajuela en que participa haber concedido licencia para separarse de su puesto durante los días tres y cuatro del corriente mes, al señor Alcalde de Grecia.

—Fué leída otra comunicación del señor Juez de Cartago en que pide el nombramiento de Alcalde suplente para el nuevo Cantón de Jiménez. Se acordó resolver más adelante.

—Fué leído un oficio del señor Juez de Liberia en que participa que el escribiente portero interino, señor J. M. Acevedo, ha renunciado a su puesto y pide licencia para separarse mientras se le admite la renuncia. Para reponer al señor Acevedo, el señor Juez designó al señor J. S. Sánchez, y se acordó aceptar la renuncia del señor Acevedo y nombrar en propiedad para que lo reponga al señor Sánchez.

—El licenciado D. B. Casarola solicita ser inscrito en la lista de Concejales y presenta la escrituras de fincas de su propiedad. Se acordó de conformidad.

—Los señores Rafael Comacho y M. Alfaro C., de San Joaquín de Heredia, piden que sea conmutada en confinamiento la pena de ocho años impuesta al reo de homicidio Alejandro Alfaro Ruiz; se leió el informe del médico en que manifiesta que la enfermedad del reo—reumatismo general—no es de gravedad. Se acordó informar desfavorablemente en esta solicitud.

—El reo Antonio Hernández H. pide que se cambie por confinamiento en el Ojo de Agua u otro lugar de clima benigno a su salud, la multa de ciento un colones que le fué impuesta por el delito de lesiones en perjuicio de Ramón Fonseca. Se acordó informar favorablemente siempre que sea cierto que el reo no tiene recursos pecuniarios para satisfacer la multa.

—F. Rodríguez Otárola, reo del delito de robo en perjuicio de los doctores Rojas y Soto, condenado a presidio en San Lucas durante catorce meses y quince días, solicita que se le cambie la pena en confinamiento por encontrarse gravemente enfermo. Leído el dictamen del médico, se acordó pedir una ampliación por no ser satisfactorio.

—Avelino Rodríguez Blanco presenta un escrito de acusación, contra el alcalde de Palmarés, don J. Salazar Morales, y pide que sea revocado el nombramiento de éste. Leído el escrito de defensa del acusado y la comunicación del señor Juez de San Ramón, y tomado en cuenta que este asunto había sido ya fallado por la Sala 2ª de Apelaciones, se acordó desestimar la acusación del señor Rodríguez contra el citado alcalde.

—Para reponer a los Magistrados Castro U. y Bustamante que se excusaron de conocer en unos asuntos, fueron sorteados los concejales don Luis Anderson y don Octavio Quesada.

Terminó la sesión a las dos y treinta.

Bienvenida

El lunes de la presente semana regresó de Panamá nuestro Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario ante el Gobierno de aquella República, Liedo, don Leonidas Pacheco, acompañado de su Secretario Liedo, don Alberto Pacheco.

Nos complacemos en saludarlos. El estado delicado de la salud de la esposa del señor Ministro ha sido el motivo de su regreso.

La

virtuela en Piedras Negras

DISPOSICIONES DE LA AUTORIDAD

El Agente de Policía de Piedras Negras, jurisdicción de Pacaca, telegrafió

ayer al señor Gobernador comunicándole que en aquella localidad se ha presentado un caso de viruela. El Agente de Policía, tan presto tuvo conocimiento de lo ocurrido, ordenó el aislamiento del enfermo y dió algunas otras disposiciones para evitar la propagación de la peste. El señor Gobernador telegrafió inmediatamente al Médico del Pueblo del cantón de Escasú, doctor Pupo, dándole orden de que pasara a Piedras Negras y estudiara la enfermedad é informara.

El señor Ministro de Gobernación y Policía tiene ya parte oficial de lo ocurrido.

El suceso de Esparta

**Muerte de un turco
DETALLES COMPLETOS**

Hace algunos días, dimos á secas, como se dice, la noticia de un homicidio ocurrido en la ciudad de Esparta en perjuicio de un turco de apellido García, tilichero de profesión. Ampliamos hoy con abundancia de datos aquella noticia.

LA VICTIMA

La víctima era persona ya entrada en años, de estatura regular, tez morena, ojos pardos, pelo castaño, bigotes ídem y muy poblados, nariz aguileña, boca pequeña y bien formada. García era casado, tenía varios hijos en su país. Hacía algunos años había llegado á esta República y se ocupaba en vender tiliches por los pueblos.

EL AUTOR DEL HECHO

Ramón Calvo se llama el autor del hecho. Es oriundo de Esparta y persona honrada y de antecedentes recomendables. Es soltero y dueño de una pequeña fonda sita en la plaza de la estación de Esparta. Tiene un hermano llamado Víctor, del mismo apellido, y con quien vivía en la fonda. Ramón y Víctor son muchachos bastante estimables en aquella localidad, donde gozan de las simpatías de todos sus paisanos.

LUGAR DEL HECHO

El lugar del acontecimiento fué en la calle Este de la plaza llamada de la Estación, frente á la casa ó fonda de los hermanos Ramón y Víctor Calvo.

ANTECEDENTES

El turco tiene por costumbre siempre que pasaba por Esparta hospedarse en la fonda de los hermanos Calvo, con quienes mantenía íntimas relaciones y á los que tenía mucha confianza, al extremo de que muchas veces depositaba en sus manos, cantidades considerables de dinero, que ellos devolvían religiosamente.

DE COMO OCURRIÓ EL SUCESO

El día del acontecimiento, Ramón, Víctor y la víctima almorzaron en agradable compañía en casa de los primeros.

Terminado el almuerzo, el turco salió á la calle y se recostó en un poste de madera que está frente á la casa.

En estos momentos llegaron dos individuos conocidos y amigos de los Calvo con una escopeta, estilo antiguo, para que la avaluaran y á la vez sirvieran de testigos en un trato que dichos individuos iban á hacer con el arma. Uno de los tratantes entregó á Ramos el arma y le antepuso que estaba descompuesta.

El turco, que estaba oyendo la conversación y que, como hemos dicho, se encontraba al frente de la casa donde ocurría lo que estamos relatando, le dijo á Ramón: "¿Si está descompuesta, tirámela". Ramón entonces tomó el arma, montó el gatillo y amartilló, oyéndose una fuerte detonación al mismo tiempo que el turco caía al suelo bañado en sangre.

Como es de suponer y como lo ha declarado el mismo Ramón, jamás se supo que el arma estuviera cargada.

Ocurrido el hecho y después de pasada la primera impresión, Ramón corrió á avisar á las autoridades del pueblo lo que había pasado, narrándole el acontecimiento tal como había ocurrido.

El cadáver fué reconocido por el Alcalde y más tarde sepultado en el cementerio de aquel lugar.

Se ha seguido con toda minuciosidad la información del caso.

El homicida se encuentra en libertad, bajo una fianza que ha rendido de \$ 500.00.

LOS PAISANOS DE LA VICTIMA

El hecho ha alterado en mucho el ánimo de los turcos radicados en esta ciudad, los que se han presentado al

cónsul francés para que haga investigar el hecho de la manera más escrupulosa. Ellos han creído que el matador dió muerte á su paisano á sabiendas y con fines nada honrados; pero ya van saliendo del error y se encuentran más tranquilos.

El turco muerto no deja ninguna fortuna.

**A machete limpio
DOS HERIDOS**

San Ramón, 30 de setiembre.—El 16 del presente, en Piedras Norte, le inflirieron varias heridas graves con machete al señor José María Barakona.

El 26 de este mismo mes, en Angeles Sur, Pablo Castro le dió un machetazo tan tremendo en el brazo á Eleodoro Durán que por poco le corta la mano. El doctor don Gerardo Mora con gran habilidad practicó la operación.

El Juez licenciado don Tomás Fernández, con la actividad que siempre le distingue, sigue la pista á los criminales.—El 29 de setiembre murió repentinamente Dionisio Naranjo. Se supone que fuera de un ataque cerebral.—Corresponsal.

Entrevista

**con un representante de la
Argentina**

LO QUE HABLAMOS

Anoche á las ocho tuvimos una entrevista en el Imperial Hotel con el joven doctor don Carlos Soto, representante de tránsito de la progresista República Argentina, en los cinco estados de Centro América.

El simpático amigo doctor don Francisco Segura, fué nuestro introductor.

El joven diplomático, es persona que impresionó agradablemente á primera vista. Es de carácter jovial, culto y franco. En él se advierte al hombre nacido para la lucha, para las lides de vigoroso empuje en las cuales recogerá, así lo prevenimos, el verde laurel de la victoria.

Pronto entramos en conversación, en charla seguida y amosa. Venengo de Venezuela, nos dijo; allí he representado á mi Patria por espacio de un año. Mi gobierno últimamente me dió el encargo de que viniera á representarlo ante los de cinco repúblicas, porque es su deseo establecer en ellas una legación. Para la primera en mi visita he escogido á Costa Rica, y de ello me felicito. Me impresionó estar del país, y lo que de él he escuchado, desde principio á fin, que esta nación es en la América del Sur lo que Bélgica en Europa. Y no lo digo por lisonja; relativamente esta República ha avanzado mucho, tanto en sus instituciones como en su progreso material.

Me propongo dar á conocer mi país, y más que nada, como se conocen á estas Repúblicas en la Argentina. Mañana mismo daré principio á mi tarea y escribiré la primera comunicación á mi gobierno. Repito á Ud. que este su país me interesa porque hallo muy parecidas sus costumbres á las del mío. Hasta en la expresión "¿cómo están vos?" encuentro esa semejanza en el decir familiar.

Y en la conversación rodó de un tema pasábase á otro. Hablamos de la Gran República de las pampas y del Plata, de su progreso, de su industria, de su seriedad administrativa. Fué aquella una hora de conversación gratificante en que el tiempo volaba y la espacio todo parecía un minuto.

Por fin nos despedimos de nuestro [centro] luego no sin haberle extendido nuestra cordial bienvenida y deseado, como lo tendré, buen éxito en sus gestiones.

AVISOS DEL DIA

SE NECESITA

Deses un empleo un joven extranjero, blanco, con práctica de ocho años en ingenios y plantaciones de bananos en la Guayana Inglesa. Ha trabajado, además, cuatro años en ferrocarriles y tranvías. Dirigirse á "W", apartado 200, Octubre 4.

AL PUBLICO Y AL COMERCIO EN GENERAL

Hago constar que en esta fecha hemos disuelto la Sociedad de comercio que giraba en esta provincia bajo la razón social de "LOPEZ & BARRERA" y quedamos á cargo del último los activos y pasivos del establecimiento. Como también que ahora atiendo personalmente mi antiguo establecimiento **La Bicicleta**, donde encontrarán á precios muy bajos un surtido completo de mercaderías. LISANDRO LOPEZ, Cartago, 4 de Octubre.

AVISOS ANTERIORES

ASERRADERO "BELMIRA"

Propietaria: Vicenta C. de Pérez Zeledón. Las maderas de este aserradero, sito en Guadalupe de Tarrazá, están de venta en la Avenida Central Este, entre las calles 23 y 24, (casa de las señoras Calvo).

Existencia permanente de tabloncillo y tablilla de usar para amarrillo, ía rosa y demás magníficas maderas de aquella famosa región.

Aunque la especialidad de este aserradero es la madera labrada para pisos y cielos, también se atienden pedidos de tablas, alfajías, gigantones, rejas, regiones, molduras, cornisas, rodapiés, sésolos, etc. Los pedidos que se ligan con anticipación, serán atendidos con especial esmero, tanto por lo que hace al labrado, como por lo que respecta á la seguridad de la madera.

Los precios módicos, de acuerdo con la situación. Para muestras, precios, etc., dirigirse indistintamente cualquiera de los que suscriben. Agentes. Marco Tuño Pérez, Manuel Vargas R. Set. 21. Im. SE NOMPRA

un ejemplar de EL NOTICIERO del 15 de Setiembre, número 693.

AVISO

Con las formalidades de Ley, hemos establecido en esta ciudad una sociedad mercantil colectiva, que girará bajo la razón social de ROBLEL & SASSO MAURICIO A. ROBLES. SAMUEL A. SASSO. Oct. 1º 30.

DE OCAACION

En el Hospicio de Huérfanos de esta capital se vende en condiciones muy favorables una volanta y una máquina de hacer candelas. Para informes y condiciones dirigirse al mismo Hospicio. San José 29 de Set. 30 v.

MADERAS, RUEDAS Y EJES

Ya he trasladado mi depósito de maderas que tenía detrás del Colegio de Señoritas, al local que indicé enseguida.

Solar en donde estaba la caballería de Manuel Gutiérrez, que es propiedad de don Jaime Carranza, esquina de la calle 22 Norte y 6ª avenida Este. Tengo un surtido grande de cedro amargo, caoba, cedro pochote, Guanacaste y todas las demás famosas maderas que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una existencia grande de tablilla seca que vendó muy barata. También tengo gran surtido de soleras, cadencillas, gigantones y alfajías. Así mismo ruedas para carretas, timones, linces y paradas. Reglas cortas á 10 y 14 centímetros cada una; y de cuatro varas de largo, á 20, 25, 30 y 35 centímetros. Sirvase comprar mis precios con los de otros depósitos.—Arturo Wolff. Set. 27 10 v.

UNA CASA

Se alquila una casa grande en la plaza de Richmond, á cincuenta varas del Tranvía. En la calle 17 Norte informará, número 247. Setiembre 19 H. S. O.

SE NECESITAN

1500 con hipoteca de terrenos, propios para bananos, situados en las márgenes del río Reventazón. En esta oficina informará. Oct. 2. H. S. O.

TERNERA PERDIDA

Se ha perdido de la Plaza de Ganado una ternera de un año más ó menos, media ruzá ó cruzada, color oca, con una mancha hacia atrás, sin hierro ni señal alguna. Se gratificará al que dé informes de su paradero al señor Juan Rafael Mora Siciliano en Curridabat. Oct. 2 3 v.

AVISO

En esta Administración hay un llavero con tres llaves, á la orden de quien se crea su dueño y pague este aviso. Oct. 2 2 v.

CRONICA

Vista para hoy Sala de Sesión.—María Josefa Paniagua contra Rogelio Alvarado y Francisco Gutiérrez, civil, á las 2 p.m.

Sala 1ª.—Marciano Céspedes y otros contra Matías Vargas Paniagua, á la 1 p.m.

Sala 2ª.—Félix Sánchez Moreno, falso testimonio, á las 1 p.m.

Adriano Sánchez Arrubola, á las 3 p.m.

Actos de Botes Imperial Hotel.—Día 19.—Entradas: C. W. Brown, presidente de New Orleans; doctor Carlos Soto presidente de Caracas, M. W. W. W.

Bautizos Parroquia del Carmen.—Día 2.—Rafael, legítimo de Raimundo Aguilar & Isabel Araya; Jorge Luis, legítimo de Lina Ochoa y Lascuña; Valerín; María Teresa, legítimo de José Ana Mora y Patronia Morales.

Día 3.—Isabel Noemi, legítima de José Antonio Caballero y Baibina Viquez; José Francisco, natural de Francisco Guerrero; Luisa Angela, legítima de Juan Bautista Rojas y Josefa Nolasco.

Matrimonios Día 2.—Olegario Batista con Amalia Soto.

Defunciones Día 2.—Doctor José María Cuadra, 42 años; se ignora el nombre de los padres, distrito del Hospital, Nicaragua.

Día 3.—María Gabriela Castillo, 3 años cuatro meses, hija de Francisco Guevara Guzmán y Mariana Castillo Núñez, distrito de Catedral y Rafael Luciano Cipriano Máximo Oviedo Barrantes, un año ocho meses 20 días, hijo de Agustín Oviedo y Andrea Barrantes, distrito del Hospital.

Día 3.—María Calderón v. de Mora, 53 años, hija de Mercedes Calderón, distrito del Hospital.

Venga esa mano! Hemos recibido participación comercial del doctor don Adrián Collado, en que notifica haber dado poder generalísimo á su hijo Adrián, el cual quedará al frente de su oficina durante su ausencia del país. El joven Collado recibe con esta prueba de confianza, la investidura del crédito y su firma vale tanto ahora como la de su poderdante, que es una de las más reputadas en el círculo financiero del país. Bien merece nuestro amigo, por su seriedad y dedicación al trabajo, la honrosa representación de su acudado padre.

Fiestas Antier domingo hubo en el barrio de los Angeles de Cartago fiestas cívicas extra. Los comerciantes fueron los del gasto. Los toros estuvieron malos y la animación casi ni se notaba. Pocos músicos de la banda asistieron á los actos, por encontrarse en vacaciones.

Nota política Se nos comunica de Cartago que antayer hubo una reunión política de carácter privado á la que asistieron algunos jefes de partidos. Hubo fusión entre una parte del bando jimenista y la Unión Católica.

Obito El martes 27 del mes próximo pasado falleció en San Vicente el señor Luis Zamora.

Damos el pésame á su familia.

El baile del Club Costa Rica El sábado 1º de octubre dió el Club Costa Rica un baile verdaderamente lucido.

A pesar de que llovió durante todo el día y la noche, el Club fué invadido por

numerosa concurrencia de los más selectos de nuestra sociedad.

Encantador grupo de bellas iluminaban el salón, artísticamente adornado, con la luz resplandeciente de su hermosa. ¡Ojalá fuera nuestra pluma capaz de brotar una flor para cada una de ellas; mas no es necesario; presentáramos un grupo de estrellas. He las aquí:

Angela Castro, Teresa de la Guardia, María Aurelia Rodríguez, Elena Fernández, Ada Montelegró, María Guardia, Graciela González, Benigna Uribe, Arabela y Luisa Borbada, Berta y Lola Castro, Margarita y Julia Montelegró, Eduvina Quesada, María Luisa y Enriqueza Bonilla, Susana Vanderlaet, María Charverría y algunas otras que no recordamos en este momento. El baile resultó animadísimo.

Informe

El doctor Toledo, Médico del Pueblo y segundo Jefe de Sanidad de esta población, ha pasado al señor Gobernador el siguiente informe: "Tengo la satisfacción de manifestarle, que los dos casos de telerina, en casa de don Víctor Guardia y de don Luis Martínez, están completamente sanos, y que procedí inmediatamente á la fumigación de dichas casas y quitó el aislamiento. También hice una fumigación con ácido sulfúrico en casa de D. Amadeo Johanning, por tener los niños con mucha tos. Esto por vía de precaución. Lo que comunico á usted para que se sirva disponer. Soy de usted, señor Gobernador, atto. s. s.—Nazario Toledo."

Conferencias Ayer ordenó la Inspección General de Enseñanza que fueran suspendidas las conferencias pedagógicas en todos los centros de esta provincia.

Municipalidad En la noche de antier celebró sesión extraordinaria la Municipalidad de este Cantón central.

Se trató del nombramiento de Inspector de Rastro, para que vigile el precio de las carnes. Se presentó don Ignacio Merino h., como candidato. Se aplazó este asunto para mejor ocasión.

Negocio de ganado Las negociaciones sobre compra y venta de ganado fisco, toman en la actualidad gran incremento, debido probablemente á que en el presente mes, y aun en el vendiero, la importación de reses de Nicaragua disminuyó de un modo considerable en razón de los malos caminos.

Sabemos que los señores Miguel Branes y Santiago Chamberlain han comprado lotes de consideración á un señor Urceyo, á precios muy aceptables como son de \$ 46 00 á \$ 49 00 por cabeza.

Este ganado comprado por dichos señores es de muy selecta calidad, y originario de los grandes criaderos de Chontales.

El General Castillo ha vendido también como mil y pico de cabezas, alcanzando precios de \$ 42 00 á \$ 46 00.

Examen de Policia Debido á la mucha lluvia que cayó antier domingo, no se pudo efectuar el examen de infantería de las guardias nacionales de los cuarteles Principal y de Artillería, como estaba dispuesto. Los brigadas señores Subteniente Adolfo Rodríguez y Sargento Aquiles Coronel, han trasferido el acto para el próximo domingo. El examen tendrá lugar en la plaza de la Fábrica.

Agente de Policia En virtud de haber presentado su renuncia del cargo de Agente de Policía de Los Frailes, don Cirilo Zúñiga, el Jefe Político del cantón de Desamparados ha presentado al señor Gobernador la siguiente terna para llenar la vacante: Ullo Quesada Soto, Florentino Garvanzo y Jerónimo Tapia. El señor Gobernador eligió al primero de los citados.

Junta de Educación En la última sesión que celebró la Municipalidad del Cantón de Tarrazá nombró á las personas siguientes para integrar la Junta de Educación del "Copey": Emigdio Ureña, Santiago Valverde, Juan Gamboa, Isaías Arias y Salomón Monge.

Permiso La Junta Edificadora de la ermita de San Pedro de Puriscal solicitó ayer del Ejecutivo, permiso para celebrar tres turnos á beneficio de dicha ermita.

Movimiento La Tesorería Municipal de San José tuvo en el día de ayer el movimiento siguiente: saldo del día anterior, \$ 21.834.40, entradas \$ 3.056.13; salidas \$ 6.057.46; saldo en caja \$ 17.833.12.

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000 RESERVA \$ 8.632.356 —SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1904: \$ 36.687.383.00— Sobrante \$ 736.394

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. H. R. Tilley, Admor. en las Autillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

—APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

MOVIDA ELECTRICAMENTE

JORGE MORALES BEJARANO

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n° 531.—

Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje a Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos a los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston a su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS, Representante. Limón 5 de enero, de 1904.

Zapatería italiana de

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 NORTE Y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, a precios que no admiten competencia.

Calzado de toda clase y formas, clavado y cosido, hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—San José, Julio 18 de 1904

LINEA

de vapores a Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON,

MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días

— Bristol — otro — — 15 —

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van a Manchester.

Precio del pasaje en 1ª a Manchester £ 20:0:0

— Bristol 15:0:0

Para más pormenores, dirigirse a las oficinas de esta Compañía.

— UNITED FRUIT CO, COSTA RICA DIVISION —

JOHN M. KEIHT, Administrador

Frente a la panadería "La Estrella"

Se encuentra un surtido de muebles a precios de situación. Me hago cargo de trabajos de carpintería, libres de transporte a quien los solicite. Entenderse en San José con José Rojas, y en San Vicente con el que suscribe JESÚS VEGA. Setiembre 21.

SERVICIO DE COCHE FUNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldaras, estos últimos harán el servicio de coches fúnebres en esta ciudad por el precio de C. 25.00 siempre que a ellos se les pague un stand cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraron a los señores Arias & Baldaras el stand, tienen derecho a usar el coche, pero pagando C. 25.00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuaria a la iglesia y de ir a la capilla de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19 de 1904.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

La barbería de los señores B. Paniagua y compañía, se trasladará desde el 1º de octubre próximo a una pieza contigua a la zapatería de don Hilgino Carmona, en la Calle Central Sur, frente a la botica de los señores Durán y Núñez. Set 28. 10 v.

Han llegado las hojas de ceyla a la casa de las señeritas Carazo. Set 28. 10 v.

Casa barata. Por la tercera parte de su valor se vende una casa situada en la ciudad de San José, trececientas cincuenta varas al Sur del Banco de Costa Rica. Entenderse en San José, con Antonio Segura V., y en ésta con el infrascripto.—Alajuela, 13 de setiembre de 1904.—ALEJANDRO FERNÁNDEZ.—1m.

Aquilo casa habitación esquina con local para negocio de pulpería, con su estantería y mostradores. Avenida 10 y calle 16 Sur. Local para talleres. Joaquín Llinás. Set 28. 10 v.

Sombreros de palma y rebazos de seda salvadoreños, tiene de venta Gabriel Coronado. Esquina S. O. del Mercado. Set. 21. 1m.

Inglés, Inglés, Inglés. Se puede aprender a hablar inglés en tres meses. Para condiciones dirigirse al Profesor H. J. Edwards. La Academia de inglés, en los altos de La Ciudad de Londres. Setiembre 22. 10v.

Diana Club.—Se vende una escopeta de 8 calibres, usada, estilo moderno, sin llaves calibre 12. Precisión y seguridad, garantidas. Precio, cuarenta y cinco colones. Informes, en este periódico. Setiembre 1º 10 v.

AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS. Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 a 11. Fuera de las horas de oficina se cobraré el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Fris, Cirujano Dentista. Casa que fue de don Telésforo Alfaro. Calle del Tranvía. Junio 23.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN

Trabajos enteramente de confianza; 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON HNOS

ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNÁNDEZ Y EL PARQUE NACIONAL

LA PRIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENTRO AMÉRICA

Invito a mi numerosa clientela y amigos a visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo surtido de plantas y flores, GRANDES PALMERAS, ARBOLES FRUTALES y de ANDRINO, CONFIERAS, ROSALES, cantidad numerosa de CLAVALES y otras flores. Trabajos artísticos nuevos. Todos los trabajos artísticos son ejecutados por mi personalmente. Los trabajos de Floricultura, construcción de parques y jardines y cuidados de éstos son siempre ejecutados por mis mejores empleados [lo mejor que tiene Costa Rica en este ramo] bajo mi dirección. En San Pedro del Mojón [Línea La Panalita] tengo una gran plantación a disposición de mi jardinería. La Jardinería Artística tiene la visita más bella de San José, es un lugar preferido para recreo y cuenta hace 10 años con la clientela de las familias más distinguidas del país. Tengo planos para parques, jardines y decoraciones de casas. Precios baratos. También vendo sillas.—ALFREDO ANDERSON Julio 20.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente a la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26. 3m

Harina! Harina! Harina!

EL MOLINO VICTORIA ofrece a su clientela la harina mas pura elaborada del mejor trigo de los Estados Unidos, Siendo de un trigo especial, tiene mas fuerza que la que ha tenido anteriormente y siempre mas barata que la extranjera. San José, setiembre 22 de 1904.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR